

ECONOMIE

economie.union@sonapresse.com

Comilog : une production record et des bénéfices en hausse en 2021

Maxime Serge MIHINDOU
Libreville/Gabon

LA Compagnie minière de l'Ogooué (Comilog) a réalisé des résultats records en 2021 marqués par une production de 7 millions de tonnes de minerai et aggloméré de manganèse par rapport à 5,8 mt en 2020 (+21 %). Le volume des ventes s'est établi à 6,6 mt contre 6 mt en 2020, soit une progression de 10 %. Résultat : le chiffre d'affaires s'est élevé à 581 milliards de F CFA contre 551 milliards F CFA. Soit une augmentation de 5,4 % essentiellement due à la progression des volumes vendus.

En matière de bénéfices, le résultat net réalisé par Comilog a atteint 89 milliards de F CFA contre... 11,9 milliards de F CFA en 2020. Ces bons résultats font de Moanda la 1re mine au monde de manganèse à haute teneur. Au niveau de la qualité de son minerai, Comilog a enregistré 97 % de conformité. Selon l'entreprise, l'ouverture de la mine d'Okouma en 2020, les investissements modulaires, l'amélioration de la logistique et l'engagement des 2 000 collaborateurs sont essentiellement les vecteurs de cette performance industrielle. Il faut savoir que ces nouveaux records pour Comilog ont été réalisés avec une amélioration historique des résultats sécurité.

La transformation managériale en cours a également impacté favorablement les résultats de Comilog SA.

Pour 2022, l'entreprise minière s'est donné pour objectif principal de renforcer sa place de leader mondial dans l'activité du manganèse. Mais surtout de réduire son empreinte CO2 via le transbordement grâce à la modernisation de sa ligne logistique maritime.

" Nous avons réalisé d'excellents résultats en 2021. Ils reflètent l'engagement et l'agilité des équipes qui ont su saisir les



Photo : D.R/L'Union

Un chargement du minerai de manganèse.

opportunités dans un environnement mouvant. Ces très bonnes performances démontrent la pertinence de notre modèle opérationnel, fortement générateur

d'améliorations intrinsèques et de cash-flow sur la durée ", a indiqué Christel Bories, présidente-directrice générale du Groupe Eramet.

Pangolin : agir pour sa sauvegarde

R.HA
Akanda/Gabon

ON se souvient du pangolin, cet animal désigné au départ comme principal vecteur de l'épidémie de Covid-19 qui a déferlé sur le monde. Coupable ou non, le mammifère a connu une triste renommée ces deux dernières années marquées. Le 19 février dernier était célébrée la 11e édition de la Journée mondiale du pangolin sous le thème "le temps presse pour les pangolins, protégeons-les". Un événement qui vise la sensibilisation du plus grand nombre sur la menace d'extinction qui guette cet animal. À cette occasion, le Gabon par le biais de l'Agence nationale des parcs nationaux (ANPN), en collaboration avec le "Gabon Pangolin Working group (GPWG)

ou "La voix des Pangolins", a tenu une conférence-débat autour de la conservation de ce mammifère si particulier et considéré comme le plus braconné au monde.

À la question de savoir si ce mammifère est responsable de la pandémie de Covid-19, Carla Louise Mousset Moumboulou, présidente coordinatrice générale du GPWG, par ailleurs coordinatrice scientifique à l'ANPN, précise que les études se poursuivent sur cette question.

"Les pangolins sont pointés du doigt parce que les coronavirus qu'on a retrouvés dans les pangolins et dans les chauves-souris sont plus proches de ceux des hommes. Les pangolins étant plus proches des hommes que les chauves-souris, le lien a vite été établi par certains mais à ce jour rien ne permet de l'affirmer", a-t-elle expliqué.



Albert PANDZOU MAGAYA

1^{er} mars 2021 - 1^{er} mars 2022

Papa,

il y a un an, tu fermais doucement les yeux, au bout de huit décennies d'une vie bien accomplie.

Nous portons en notre coeur, ton souvenir, ta joie de vivre, ton amour et toutes les belles valeurs que tu nous as transmises au cours de ta vie.

Si encore aujourd'hui, nos larmes ruissellent parfois sur nos joues et que nos pleurs s'élèvent jusqu'à toi, reçois les comme une grande preuve d'amour.

Continue de veiller sur nous.

Une célébration commémorative aura lieu le **samedi 05 mars 2022 à 16h00** en l'église des Rois Mages d'Akébé, suivie d'un cocktail au domicile familial.

Un merci spécial aux parents et amis qui s'uniront à la famille pour cette célébration.



Photo : H.N.M

Cette édition de la Journée mondiale du pangolin 2022 a été célébrée à l'ENEF.